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LA FELICIDAD
DE TOMAR
MATE

U
n reciente estudio
del Instituto de Neu-
rología Cognitiva

(Ineco) informó que las per-
sonas suelen asociar al mate
con una sensación placen-
tera.

Teresa Torralva, la directora
del Departamento de Neu-
ropsicología del Ineco,
afirmó que “beber esta infu-
sión aumenta la liberación de
un neurotransmisor llamado
dopamina, que estimula los
centros de recompensa cere-
brales generando una sensa-
ción de placer y sentimientos
positivos”.

Según la experta, el mate
también está asociado con el
aumento de la serotonina en
el organismo, lo que se tra-
duce en un equilibro hormo-
nal y una victoria contra el
decaimiento anímico, gene-
rando un aumento en los ni-
veles de sensación de
felicidad.

VAMOS DE MAL EN PEOR

NADA DETIENE EL VIRUS
EN EUROPA: YA HAY MÁS
DE 300 MIL MUERTOS

l De los 87 pacientes internados en
el área crítica, 43 necesitan respirador.

Hace 10 días sólo lo necesitaban 19.

l Ayer fallecieron 7 personas, 
récord absoluto desde el 

comienzo de la pandemia.

l Está muriendo gente con eda-
des que van desde los 41 años.

“QUIERO QUE LAS TIERRAS 

IMPRODUCTIVAS DEL 

ESTADO VAYAN A MANOS 

QUE PRODUZCAN”

ALBERTO FERNÁNDEZ
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

Otro sugirió “minusválido”

Y otro respondió que esas pala-

bras también eran denigrantes y

que había que llamarlos perso-

nas “con capacidades especia-

les”.

s    s    s
Estupideces. Simples estupide-

ces.

Lo importante, queridos ami-

gos, es que en lugar de bastar-

dear las palabras, integremos

definitivamente a todos los que

sufren algún problema en el

mundo del trabajo y de la socie-

dad.

Indigna que los mismos que se

rasgan las vestiduras si alguien

llama a cada cosa por su nom-

bre sean los que estacionan el

auto frente a una rampa, o no

hacen nada para eliminar los es-

collos que imposibilitan que los

ciegos, los sordos o los paralíti-

cos puedan cursar normalmente

en las universidades. O los que

no exigen que se cumplan con

los cupos laborales.

s    s    s
Dejemos de creer que cam-

biando las palabras se modifica

la situación.

¿Qué quiere que le diga?

A mi me sigue encantando que

me corte el pelo un peluquero en

lugar de un coiffeur o un esti-

lista.

Sigo admirando a mis maestras

y amo llamarlas “señorita” en

lugar de trabajadoras de la edu-

cación.

De mi paso por la universidad

recuerdo con mucho afecto a los

docentes y a los no docentes y

me parece de terror que ahora a

estos últimos se los llame “per-

sonal de apoyo universitario”.

Y me indigna que a los delin-

cuentes se los llame “personas

en conflicto con la ley”.

Como dice el poeta: “niño, deja

de joder con la pelota”.

H
ubo un tiempo no tan le-

jano que a un ciego se le

llamaba ciego, a un

manco manco y a un petiso, pe-

tiso.

Y nadie se sentía ofendido por

ello.

Nadie se sentía herido por contar

que en la mitología griega Edipo

murió ciego. 

O que Beethoven  no podía escu-

char con sus oídos cerrados a la

música que él mismo componía o

había compuesto. Y debía con-

tentarse con escucharla en su es-

píritu... interpretada por su

fantasía y su cerebro.   

Juan Manuel Fangio era chueco y

se consagró cinco veces cam-

peón mundial del fórmula 1. 

Un jugador de fútbol, Victorio

Casas, era manco y jugó en la

primera de San Lorenzo de Alma-

gro.

Danny De Vito, el famoso actor,

mide 1,47.

Franklin Delano Roosevelt llegó a

la gobernación de Nueva York

primero y a la presidencia de los

Estados Unidos después en silla

de ruedas.

s    s    s

Pero de pronto, en lugar de valo-

rar a quienes se sobreponen a

todos los escollos y demuestran

que no son minusválidos ni dis-

capacitados, comenzaron a “tras-

vertirlos”.

Aparecieron los “humanistas” de

la palabra.

A los ciegos comenzaron por lla-

marlos no videntes.

Después alguien insinuó que era

menos duro llamarlos discapaci-

tados.

LAS COSAS POR 

SU NOMBRE
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LA VIDA EN FOTOS

Casamiento

La ceremonia fue en la mayor intimidad y bajo estricto protocolo. El sábado 7 de noviembre contrajeron matrimo-

nio Patricia Sirera, responsable de la Asesoría oficial N°2 del Ministerio Público Fiscal, y Gustavo Martínez Qui-

roga, periodista de larga trayectoria en televisión, radio y medios gráficos, actual secretario de Comunicación de

la UNSJ. Testigos de la unión fueron las madres de ambos profesionales, Rosa Otiñano y Selva Quiroga de Martí-

nez. El vestido de la novia estuvo a cargo de Francisco Zitto

Avivadas

La camioneta de la foto suele estar estacionada en calle General Acha cerca de Brasil. Si

se acerca un inspector dicen que están cargando mercadería. Y que siga el corso…!
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LA VIDA EN FOTOS

El rayo y la palmera
Los vecinos del barrio Balcarce, en Santa

Lucía, se llevaron un gran susto cuando

de repente un rayo impactó de lleno en

una palmera. Inmediatamente la palmera

se incendió y las llamas por un momento

hicieron temer que algunas viviendas sa-

liera perjudicada.

Afortunadamente tras la intervención de

los bomberos, nada grave ocurrió.

Obras molestas
Toda obra causa molestias. Pero

cuando son necesarias la gente las

acepta. Lo que uno se pregunta es

por qué no se trata de minimizar

esas molestias. Trate de cruzar en

calle General Acha frente a la plaza.

Realmente es muy difícil. Lo peor es

que las obras se extienden en el

tiempo con pocas horas de trabajo

de lunes a viernes.



UNOS 16 MILLONES DE 

LATINOAMERICANOS 

SUFRIRÁN INSEGURIDAD 

ALIMENTARIA A FINES DE 2020

El Programa Mundial de Alimentos,

que actúa como el mayor brazo hu-

manitario de Naciones Unidas, se-

ñaló además que 270 millones de

personas en el mundo tienen un ac-
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ceso difícil y restringido a los ali-

mentos básicos a nivel global,

frente a 149 millones a principios

de este año. Este cálculo excluye

a Venezuela, donde antes de la

crisis sanitaria 9,3 millones de per-

sonas sufrían de una grave inse-

guridad alimentaria dentro del

país, además de 1,2 millones de

migrantes venezolanos en Colom-

bia y Ecuador, según datos publi-

cado por el organismo. 

NOTA DE

TAPA
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S
ólo leer la cifra, espanta. Los

muertos por COVID-19 en Eu-

ropa ya son mas de 300.000,

y las autoridades temen que, a

pesar de las esperanzas de una

nueva vacuna, los fallecimientos y

las infecciones sigan aumentando a

medida que la región se adentra en

el invierno boreal.

Con solo el 10% de la población

mundial, Europa representa casi una

cuarta parte de los 50,7 millones de

casos y 1,2 millones de muertes a

nivel mundial y hasta sus bien equi-

pados hospitales están sintiendo la

presión.

Tras lograr una medida de control

sobre la pandemia con amplios con-

finamientos a principios de año, el

número de casos ha aumentado

desde el verano boreal y los gobier-

nos han ordenado una segunda

serie de restricciones para limitar los

contactos sociales.

En total, Europa ha reportado unos

12,3 millones de casos y 300.000

muertes, y durante la última semana

ha sufrido 280.000 casos al día, un

10% más que la semana anterior, lo

que representa poco más de la

mitad de todas las nuevas infeccio-

nes notificadas a nivel mundial.

El anuncio de Pfizer Inc de una

nueva vacuna potencialmente eficaz

ha generado esperanzas, pero no se

espera que esté disponible en gene-

ral antes de 2021 y los sistemas de

salud tendrán que afrontar los

meses de invierno sin ayuda.

Reino Unido, que ha impuesto nue-

vos confinamientos en Inglaterra,

tiene el mayor número de muertos

en Europa, con alrededor de 49.000,

y los expertos en salud han adver-

tido que con un promedio actual de

más de 20.000 casos diarios, el país

NADA DETIENE EL VIRUS EN EUROPA: 
YA HAY MÁS DE 300 MIL MUERTOS 

sss

superará su peor escenario pre-

visto, de 80.000 fallecidos.

No obstante, Francia, España, Italia

y Rusia también han reportado

cientos de muertes al día y juntos

representan casi las tres cuartas

partes del total de muertes.

Frente a la perspectiva de una ola

de pérdida de empleos y quiebras

comerciales, los gobiernos de la re-

gión se han visto obligados a orde-

nar medidas de control como

toques de queda locales, cierre de

tiendas no esenciales y restriccio-

nes de movimiento.

sss





sss

Esto pasó en el mundo

E
l presidente de Brasil, Jair
Bolsonaro, reaccionó  de
forma velada, a una adver-

tencia del presidente electo de

Estados Unidos, Joe Biden,
sobre la destrucción de la Amazo-

nía y afirmó que “cuando acaba
la saliva, tiene que haber pól-
vora”.
“Vimos hace poco a un gran can-

didato a jefe de Estado diciendo

que si yo no apago el fuego de la

Amazonía va a levantar barreras

comerciales contra Brasil. ¿Cómo
vamos a hacer frente a todo
eso?”, cuestionó sin mencionar

de forma directa a Biden.

“La diplomacia no es suficiente.
No hace falta ni usar la pólvora,
pero tiene que saber que hay”,
agregó Bolsonaro, aliado de Do-

nald Trump y uno de los pocos

mandatarios que no felicitó al de-

mócrata Biden tras el triunfo pro-

yectado en las elecciones de

Estados Unidos.

Durante su pronunciamiento en

un acto oficial en Brasilia, en el

que volvió a defender la sobera-

nía sobre la Amazonía, Bolsonaro

no profundizó en la declaración

realizada por Biden en la cam-

paña electoral y no ofreció más

detalles sobre el asunto.

BOLSONARO PIDIÓ QUE BRASIL
“DEJE DE SER UN PAÍS DE MARICAS”

sss
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En el primer debate con Donald
Trump el pasado 30 de septiem-

bre, Biden dijo que Brasil tenía
que ponerle coto a la “destruc-
ción” de la Amazonía, pues de
otro modo debería enfrentar

“consecuencias económicas
significativas”.
Asimismo, adelantó que conver-

saría con otros países para ofre-

cerle al Gobierno de Bolsonaro la

suma de 20.000 millones de dó-
lares a fin de acabar con la defo-
restación.

En ese momento, el mandatario

brasileño reaccionó de inmediato

y advirtió que “no aceptaba so-
bornos, criminales demarca-
ciones o infundadas
amenazas”.
También afirmó entonces que “al-
gunos no entienden que Brasil
cambió”, que la soberanía del
país “es innegociable”, y calificó
la declaración de Biden como “la-
mentable”.

Bolsonaro, alineado ideológica-

mente con Trump, manifestó du-

rante todo el proceso electoral su

deseo de que el presidente fuera

reelegido y ha mantenido silencio

sobre la victoria de Biden.

INCIDENTES EN PERÚ

TRAS LA DESTITUCIÓN DE

VIZCARRA

La primera protesta comenzó en la

noche del lunes, inmediatamente

después del anuncio de la aproba-

ción de la destitución del presi-

dente en el Congreso. Decenas

de personas realizaron una con-

centración en Plaza San Martín

en repudio con la decisión del

Congreso y luego marcharon

hacia el Palacio Legislativo. La

marcha terminó con represión y

disturbios entre la policía y los

manifestantes.
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RUSIA ANUNCIÓ QUE LA VACUNA 
SPUTNIK V TUVO UN 92% DE EFICACIA 

conocidas, en sus respectivos por-

tafolios nacionales de vacunas”,

concluyó.

Según el comunicado, ya fueron so-

licitadas más de 1.200 millones de
dosis de la vacuna Sputnik V pro-

venientes de más de 50 países.

Además, confirmaron que los sumi-

nistros de vacunas para el mercado

mundial serán producidos por

los socios internacionales de
RDIF en India, Brasil, China,
Corea del Sur y otros países.

“Los contratos de RDIF existentes

con socios internacionales permiten

la producción anual de 500 millo-
nes de dosis de la vacuna Sput-
nik V fuera de Rusia. RDIF ahora

está considerando solicitudes adi-

cionales de varios países y empre-

sas para aumentar aún más sus

capacidades de producción en el

extranjero”, indicó la nota de

prensa.

.

Actualmente, los ensayos clínicos

de fase III del Sputnik V están apro-

bados y se están llevando a cabo

en Bielorrusia, Emiratos Árabes
Unidos, Venezuela y otros paí-
ses, así como la fase II-III en India.

de alto riesgo. Ensayos realizados

con el uso civil de la vacuna en Rusia

(que no forman parte de ensayos clí-

nicos) basados en el seguimiento

de 10.000 vacunados adicionales

confirmaron la eficacia de la vacuna
a una tasa superior al 90%”, seña-

laron las autoridades sanitarias rusas

y el RDIF.

“Gracias al aumento de la producción

en los nuevos sitios de fabricación, la
vacuna Sputnik V pronto estará
disponible para una población
más amplia. Esto romperá la ten-

dencia actual y conducirá a una

eventual disminución de las tasas de

infección por COVID-19, primero en

Rusia y luego a nivel mundial”, aña-

dió Gintsburg.

Mientras que Kirill Dmitriev, direc-
tor ejecutivo de RDIF, señaló que

“Sputnik V es la primera vacuna re-
gistrada contra COVID-19 en el
mundo” y que se basa en una “pla-
taforma segura y eficaz de vecto-
res adenovirales humanos”. “Cada

vez más países reconocen la plata-

forma de vectores adenovirales hu-

manos y planean incluir estas

vacunas, como las más estudiadas y

R
usia anunció que la vacuna
Sputnik V alcanzó un 92%
de efectividad en las prime-

ras pruebas de la fase tres y que

“no hubo eventos adversos ines-
perados durante los ensayos”.

El anuncio se produjo 48 horas des-
pués que la empresa farmacéutica
estadounidense Pfizer confirmara

que su vacuna logró un 90% de efica-

cia.

“La eficacia de la vacuna Sputnik V

logró el 92% (cálculo basado en

los 20 casos confirmados de
COVID-19 divididos entre las per-
sonas vacunadas y las que recibie-
ron el placebo). Actualmente, 40.000
voluntarios están participando en

ensayos clínicos de fase III, doble

ciego, aleatorizados y controlados

con placebo, de los cuales más

de 20.000 se han vacunado con la

primera dosis de la vacuna y más

de 16.000 tanto con la 1ª y 2ª dosis
de la vacuna”, informaron el Centro
Nacional Gamaleya de Epidemiolo-
gía y Microbiología del Ministerio
de Salud de la Federación de Rusia
y el Fondo de Inversión Directa de
Rusia (RDIF) a través de un comuni-

cado de prensa.

“La eficacia se demostró sobre la

base de un primer análisis intermedio

obtenido 21 días después de la pri-
mera inyección. No hubo eventos
adversos inesperados durante los
ensayos. El seguimiento de los parti-

cipantes está en curso”, añadieron.

“El primer registro mundial de la
vacuna COVID-19, realizado en
Rusia el 11 de agosto bajo el meca-

nismo de autorización de uso de

emergencia, permite a la Federación

de Rusia administrar la vacuna fuera
de los ensayos clínicos a volunta-
rios como médicos y otros grupos

sss
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centra la distribución de los alimen-
tos”.
“Nosotros tenemos que desarro-
llar la producción alimentaria en
cada región del país para evitar-
nos todo el costo del transporte.
Y cuando lo hagamos vamos a fo-
mentar una agricultura familiar que
va a ser altamente beneficiosa para
la Argentina. Y tenemos que ha-
cerlo con tierras fiscales que so-
bran”, agregó.

A modo de ejemplo, señaló que se
producen alimentos en Santa Fe o
leche en Córdoba, que luego vie-
nen a Buenos Aires para volver a
sus provincias de origen como pro-
ducto terminado.
Fernández también apuntó contra
los gobiernos de Mauricio Macri y de
Horacio Rodríguez Larreta: “En los
últimos cuatro años las tierras fis-
cales que les preocupaban eran
las del centro de la Ciudad de
Buenos Aires para hacer grandes
edificios”.

Esto pasó en la Argentina

El presidente Alberto Fernán-
dez aseguró ayer que el Go-
bierno debería tener un plan

para darles las tierras del Estado a
“los que quieran trabajarlas” con el
objetivo de descentralizar la pro-
ducción de alimentos y contribuir
a una mejor distribución de la po-
blación en todo el país.
En una reunión virtual con el Equipo
Técnico de Arraigo del Partido Jus-
ticialista, el Presidente habló sobre
las fuertes desigualdades entre la
zona central del país y las provin-
cias periféricas.

En esa línea, planteó que la pobla-
ción que migró hacia los conurbanos
de las grandes ciudades en busca de
mejores oportunidades económi-
cas sólo podrá volver a su lugar
de origen cuando pueda tener ga-
rantizadas allí sus necesidades
básicas.
“¿Cómo saco a alguien de Buenos
Aires que vive en un barrio preca-
rio pero tiene teléfono, internet,
celular, y lo mando al medio del
campo donde no tiene nada de
eso?”, se preguntó Fernández. In-
mediatamente contestó que en esas
condiciones no lo logrará “nunca”.

Según Fernández, uno de los desa-
fíos del Gobierno es lograr que la in-
fraestructura mínima de
servicios llegue a cada rincón del
país para que “la gente que vive alre-
dedor de las grandes
ciudades piense que volver a su
pueblo es una buena idea”.
A su vez, dijo que el oficialismo
tiene que “hacer un plan donde
las tierras del Estado se den a los
que quieran trabajarlas”, y explicó
que “el otro gran problema que tene-
mos es que en Buenos Aires se con-
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Y contrastó: “Las tierras fiscales
que a mí me importan son esos
campos inactivos que podríamos
dárselos a gente para que pro-
duzca y dé alimentos a las zonas
aledañas”.

Fernández aseguró que este es un
debate central que también benefi-
ciará a las ciudades que actual-
mente “padecen el hacinamiento”
de población pero “inexplicable-
mente siempre es postergado”.
“Uno habla de estas cosas y apa-
rece el idiota que dice que está
hablando de reforma agraria. Yo
no le quiero sacar el campo a
nadie, quiero que las tierras im-
productivas del Estado vayan a
manos que produzcan, eso es
todo lo que quiero”, dijo.
Finalmente, adelantó que cuando
termine la pandemia no desea vol-
ver a la vieja normalidad de un di-
seño de distribución de recursos
“fenecido” que sólo genera “po-
breza e inequidad”.

sss
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H
ugo Sigman es empresario y
accionista del labora-
torio mAbxience. Sobre sus

espaldas pesa hoy ni más ni menos
que el éxito de la logística que la
Universidad de Oxford y el labo-
ratorio británico sueco AstraZe-
neca planearon para la
producción y distribución de su
vacuna para prevenir el nuevo co-
ronavirus.

“Para nosotros es una gran alegría.
En Argentina AstraZeneca eligió al la-
boratorio mAbxience que será el pro-
ductor del reactivo de la vacuna, es
un reconocimiento a la calidad de los
laboratorios argentinos”. Así anun-
ciaba el presidente Alberto Fernán-
dez en agosto la noticia de que el
país tendría un rol clave en lo que
podría ser el inicio del fin de la pan-
demia.

mAbxience es una compañía bio-
tecnológica internacional especia-
lizada en la investigación,
desarrollo y fabricación de anti-
cuerpos monoclonales, parte del
grupo farmacéutico Insud Pharma. Y
será el encargado de la producción
local, que se complementará en Mé-
xico y abastecerá a buena parte de
América Latina.
“mAbxience se encargará de fabri-
car el principio activo (la materia
prima) de la vacuna de Oxford As-
traZeneca. Una vez concluido, el

Miércoles 11 de noviembre 2020
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producto será entregado a AstraZe-
neca, que lo enviará a México, donde
el laboratorio Liomont se ocupará de
fraccionarlo y envasarlo”, explicó el
propio Sigman sobre el procedi-
miento que el mundo entero sigue
paso a paso.

Y continuó: “Desde allí, AstraZeneca
distribuirá la vacuna de manera
equitativa en América Latina, con
excepción de Brasil, que llegó a un
acuerdo por separado”.
Y tras informar que “el precio com-
prometido es de 4 dólares, sustan-
cialmente menor al de las vacunas
de otras compañías”, aclaró que
“será AstraZeneca quien venda la va-

sIgmaN adelaNtó que ProNto se coNoceráN las 
Pruebas de la vacuNa de oxFord-astraZeNeca

cuna. Ni mAbxience ni Liomont pue-
den vender la vacuna, ni a gobiernos
ni a privados”.

En ese sentido, Sigman adelantó que
el laboratorio londinense “le ha en-
cargado a mAbxience un mínimo
de 150 millones de dosis y un má-
ximo de 250 millones de dosis, ad
referéndum de que los estudios clíni-
cos den resultados positivos y la va-
cuna sea aprobada por las agencias
regulatorias correspondientes, in-
cluida la ANMAT”.
Cabe aclarar que hasta el momento
no concluyó ninguno de los estudios
clínicos de las vacunas que están en
desarrollo en diferentes países.

Hugo Sigman 

NuevameNte, la 
aFIP, exteNdIó la
FerIa FIscal

La suspensión del cómputo de los
plazos vigentes en determinacio-
nes de oficio, sumarios, multas,
descargos, intimaciones y clausu-
ras, fue prorrogada hasta el 29 de
noviembre. No obstante, conti-

núan habilitados distintos procedi-
mientos de fiscalización. La resolu-
ción de la AFIP mantiene
habilitadas las fiscalizaciones reali-
zadas en función de la información
proporcionada por la OCDE sobre
cuentas de argentinos en el exte-
rior, así como aquella proveniente
del intercambio de información en
el marco de acuerdos y convenios
internacionales.
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Esto pasó en la Argentina

E
lisa Carrió indicó que pro-
hibir a las provincias reali-
zar futuros reclamos

judiciales o renunciar a los ya
iniciados, viola la Convención In-
teramericana y el Pacto de dere-
chos civiles y políticos que
tienen jerarquía constitucional y
lesiona el federalismo y aumenta
la discrecionalidad. En esa línea,
la ex diputada, consideró que “el
congreso de ninguna manera
tiene competencia para sancio-
nar una ley inconstitucional”. En
tanto, Carrió también se refirió a
la discusión de la nueva fórmula
de aumento de las jubilaciones y
señaló que tampoco van a acep-

LA COALICIÓN CÍVICA SE PRONUNCIÓ EN CONTRA DEL PACTO 
FISCAL QUE EL GOBIERNO NEGOCIA CON LAS PROVINCIAS

tar que se ajuste a los jubilados,
ya que la considera una fórmula
engañosa que depende de va-
riables que son perjudiciales y
de difícil control.

LA SOJA VOLVIÓ A SUBIR Y 

SU PRECIO ES EL MÁS ALTO DE

LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS

Hubo una suba generalizada en los
precios en el mercado internacional
de Chicago. Hoy nuevamente se re-
gistró una jornada de fuertes subas
en los precios de los granos y la
soja en el mercado internacional de
Chicago, como consecuencia del in-
forme del Departamento de Agricul-
tura de los Estados Unidos. En este
contexto, los precios de la soja su-
bieron USD 13,20 y cerraron a una
cotización de USD 421 la tonelada. 

YPF TUVO PÉRDIDAS POR

MÁS DE $ 35.000 MILLONES

EN EL TERCER TRIMESTRE

Según informó la compañía, en el
segundo trimestre había perdido
$85.048 millones, por lo que el im-
pacto de la pandemia fue menor en
julio-septiembre. Por ello, pese al
resultado negativo, la compañía in-
dicó que existieron en este trimestre
“signos de recuperación”. Pero re-
conoció que “los efectos de la pan-
demia continuaron afectando los
resultados”. Los papeles vinculados
con la compañía tuvieron este mar-
tes un desempeño destacado en los

mercados, con subas del 11% en
acciones locales y de casi 15% en
Wall Street.

COMENZARON LAS 

REUNIONES CON EL FMI

EN LA ARGENTINA

El ministro de
Economía, Martin Guzmán, y el
representante argentino ante
el FMI, Sergio Chodos, mantuvie-
ron un encuentro con la directora
adjunta del departamento del He-
misferio Occidental del FMI y  el
jefe de la misión del organismo
para Argentina. Según señalaron
ambas partes, se trató de un en-
cuentro “productivo” y se espera
según afirmó Guzmán, un
acuerdo de facilidades extendi-
das. 

12

DUPLICARÁN EL 

MONTO DE LA TARJETA

ALIMENTAR

El ministro de Desarrollo Social,
Daniel Arroyo, anunció que las
madres o padres con un niño o
niña menor de 6 años pasarán de
recibir $4.000 mensuales a
$8.000; y las madres o padres con
más de un niño o niña menor de
seis años, de $6.000 a “12.000,
para comprar alimentos. Las tarje-
tas Alimentar se entregan a ma-
dres o padres con hijos e hijas de
hasta 6 años y a personas con
discapacidad que reciben la Asig-
nación Universal por Hijo y a em-
barazadas a partir de los tres
meses con Asignación por Emba-
razo.
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E
n medio de la expectativa

por la llegada de la inmuni-

zación contra el COVID-19 a

Argentina, que se desarrollaría

acudiendo a diferentes vacunas

como la de Oxford y la rusa, Sergio

Uñac habló ayer sobre los prepara-

tivos para recibir dosis.

En rueda de prensa, consultado

sobre cómo se está coordinando

con Nación en ese sentido, dijo

que “estuve en el lanzamiento

del programa Impulsa, que el

5.000 millones de pesos de in-

versión del Ministerio de Salud

para todas las provincias argen-

tinas, fundamentalmente en la

atención a dispensarios que hay

en todo el país y obviamente en

San Juan. En ese marco, con el

ministro (de Salud nacional)

Ginés González estuvimos con-

versando que esta va a ser una

UÑAC HABLÓ DE LA 
DISTRIBUCIÓN DE LA VACUNA

compra global que va a hacer el

gobierno nacional y a partir de ahí

se dará una distribución equitativa,

por cantidad de habitantes o por

algún otro parámetro que pueda in-

fluir. No conozco los parámetros.

Pero la distribución será equitativa

para todas las provincias”. 

s   s   s

Sobre cuál de las opciones le genera

mayor confianza, el mandatario ex-

presó que “yo no soy un técnico en la

materia. A mí lo único que me genera

confianza es que hay dos o tres vacu-

nas que están dando un 90% de

efectividad. Y nos hace pensar que,

no sé si tan pronto, pero empezamos

a ver la luz y eso genera esperanza

en los argentinos”.

s   s   s

Se mostró cauto con hablar de qué

lugar tendrá San Juan en la distri-

bución de dosis: “Yo no tengo pre-

cisiones ni quiero dar números que

no podemos cumplir luego con las

expectativas establecidas. Lo que

sí, las relaciones con el Gobierno

Nacional están intactas y son las

mejores, pero ese  es un dato que

es anecdótico porque será una dis-

tribución institucional, teniendo en

cuenta la totalidad de las provin-

cias argentinas, no a quienes go-

bernamos las provincias

argentinas, y se tendrá como pará-

metro la población, supongo, y lle-

gará de manera igualitaria a todas

las provincias”, concluyó. 

LUNES A VIERNES A LAS 21 POR TELESOL
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De los 87 pacientes 

internados en el área crí-

tica, 43 necesitan respirador.

Hace 10 días sólo lo 

necesitaban 19.

Ayer fallecieron 7 

personas, récord ab-

soluto desde el comienzo 

de la pandemia.

Está muriendo gente

con edades que van

desde los 41 años.

L
os datos son contundentes.
Ayer, martes 10 de noviembre

del 2020 será recordado como

un día comparable a la peor de las

pesadillas. Siete personas fallecieron

de coronavirus en San Juan, todos de

edades muy diversas, desde los 41

años hasta los 76.

Pero este no es el único problema.

Hay otro muy preocupante: estamos

al borde del colapso sanitario. De los

87 pacientes internados en el área

Crítica de Covid-19, 43 necesitan

asistencia respiratoria mecánica.

Los números vienen siendo similares

desde el 5 de noviembre, pero con-

trastan muchísimos con los de octu-

bre. 

El 30 de octubre, 11 días atrás, había

solo 19 pacientes conectados a un

respirador. El otro gran cambio que se

percibió en los partes es que se su-

maron cinco clínicas del sector pri-

vado a prestar servicio a pacientes

con coronavirus. En este momento

hay internados en el Hospital Pri-

vado, en la Clínica San Juan, en

El Castaño, Instituto Médico y la

clínica Santa Clara y todas están

con sus camas ocupadas.. 

s   s   s

Sobre el estado del sistema de salud,

la secretaria de Planificación, Alina Al-

mazán, dijo que no estaba colapsado

sino “estresado”. Y explicó el con-

cepto: “En este momento podemos

decir que el sistema de salud esta

de salud esta estresado, pero que

no ha colapsado. Se esta haciendo

el máximo esfuerzo para poder res-

ponder a las necesidades de todos

los sanjuaninos en nuestra provin-

cia. Lo que hemos visto fundamen-

talmente son casos leves que

pueden aislarse en el domicilio

y casos que rápidamente se agra-

van, los cuales necesitan de la in-

tervención de un equipo médico y

por supuesto de la disponibilidad

de las camas. Esto depende de los

factores de riesgo y de las comorbi-

lidades  de los pacientes”.

Una forma de explicar algo que en

cualquier momento puede desbordar.

s   s   s

Pero no es lo mismo hablar de núme-

ros que ponerle rostros.

Ayer, el Ministerio de Salud Pública in-

formó la muerte de siete personas por

coronavirus. Es el pico más alto, hasta

ahora, de decesos por la enfermedad.

NOTA DE TAPA

s

Pasa a página siguienteAlina Almazán

VAMOS DE MAL EN PEOR
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Viene de página anterior

s

vamos dE 
mal...

Los fallecidos en la últimas horas 

son cinco hombres y dos mujeres:

l Un rawsino de 41 años, que perma-
necía internado en CEMEC.

l Un caucetero de 57 años inter-
nado en el Hospital Rawson.

l Un chimbero de 70 años alojado
también en el Hospital Rawson.

l Un rawsino de 65 años internado
en el Hospital Rawson.

l Una sarmientna de 45 años que era
interna en el Hospital Privado.

l Una rivadaviense de 76 años inter-
nada en el Hospital Privado.

l Un veinticinqueño de 62 años alo-
jado en el mismo nosocomio privado.

l Desde el inicio de la pandemia, la
provincia acumula 137 muertes. 

s   s   s

Ya que hablamos de muertos, hable-

mos de cadáveres.

Según el parte oficial si bien no existe

evidencia sólida hasta la fecha de

riesgo de infección a partir de cadáve-

res de personas que hubieran con-

traído Covid-19, de acuerdo con lo

observado para otros virus respirato-

rios y recomendaciones de organis-

mos internacionales, al considerarse

un riesgo de infección para las perso-

nas que los manipulen, la indicación

preferente para estos casos es la cre-

mación.

Por el principio de precaución, se con-

sidera que estos cadáveres podrían

suponer un riesgo de infección para

las personas que tengan contacto di-

recto con ellos. Las recomendaciones

contenidas en el presente documento,

podrán ser revisadas y ser sujetas a

cambios, en consecuencia, del con-

texto o nuevas evidencias”.

E
l Defensor del Pueblo

Pablo García Nieto, reco-

mendó a los ministros de

Educación y Salud, que arbite los

mecánismos administrativos, le-

gales y técnicos, para aplicar el

protocolo aprobado por el Comité

COVID para que los alumnos de

sexto año de la carrera de Medi-

cina de la Facultad de Ciencias

Médicas de la Universidad Cató-

lica de Cuyo, para que realicen

las prácticas profesionales obliga-

torias siendo uno de los requisitos

esenciales para recibirse.

El dEfEnsor dEl puEblo rEcomEndó 
protocolo para quE EstudiantEs 

dE mEdicina puEdan rEcibirsE

Hasta anocHE Había 91 
policías con covid-19

Pablo García Nieto

E
l jefe de Policía, comisario

Walter Martínez, actualizó

los números de contagios,

recuperados y aislados en la

fuerza. 

Según el jefe de la policía “hasta

anoche (por el martes) teníamos

91 casos positivos de coronavirus.

Hay efectivos con síntomas leves y

otros que están sufriendo; la están

pasando mal. Gracias a Dios, no

hemos tenido fallecidos pero sí

personal que estuvo en terapia in-

tensiva, en estado muy delicado”,

dijo en radio Am 1020.

Martínez además resaltó que,

pese a que se toman los recaudos

necesarios, la exposición es alta

en los controles que están mon-

tado en varios puntos y accesos de

San Juan. “Hasta el momento, hay

200 funcionarios policiales aisla-

dos, algunos por su trabajo en

operativos de detención de perso-

nas con coronavirus. Por otra

parte, los recuperados son 130”,

dijo el funcionario.

En cuanto a los controles preventivos,

dijo que el objetivo es “instar a los

sanjuaninos a que no circulen por las

calles si no es por un motivo esencial.

Las excusas son muchas desde que

tienen que llevar comida a los padres

hasta que deben hacer un trámite y

no tienen el turno para mostrarnos.

En el medio de eso, no faltan quienes

directamente nos mandan a perseguir

delincuentes y que no interrumpamos

su circulación”, finalizó.
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S
aint Gobain es una empresa

de origen francés que en la

provincia se dedica a la pro-

ducción de durloc en el Parque In-

dustrial de Chimbas. Debido a sus

acciones ambientales, deberá pagar

casi 5 millones de pesos por el pa-

sivo ambiental acumulado.

El secretario de Estado de Ambiente

y Desarrollo Sustentable, Lic. Do-

mingo Raúl Tello, explicó que a tra-

vés de diversas inspecciones se

concluyó que la empresa estaba

ejerciendo acciones que iban en

contra del ambiente.

No es la primera vez la empresa que

realiza este tipo de accionar, ya que

hace un año se le impuso otra multa

por su gestión del residuo. Tello co-

mentó que cada empresa debe reali-

zar un tratamiento y disposición del

residuo que produzcan.

La empresa hasta el momento ha

presentado diversas alternativas

para la disposición de su pasivo am-

MILLONARIA MULTA A UNA 
EMPRESA DEL PARQUE INDUSTRIAL

RUEDA ASEGURÓ QUE HUBO ACUERDO CON CASELLES 
Y QUE EL BLOQUISMO VA UNIDO A LAS ELECCIONES

biental. Entre ellas se caracterizan el

desarrollo de una cantera de donde

han extraído el yeso. La segunda es

llevarlo como un subproducto para la

utilización en la producción de cemento

para una empresa mendocina.

Hay otras dos alternativas que implica-

rían un mejor accionar ambiental. Una

es utilizar el pasivo ambiental como un

enriquecedor de suelos para que los

productores puedan tomar ese pro-

ducto y utilizarlo en sus emprendimien-

tos agrícolas. La otra es plantear el

procesamiento del pasivo y reprodu-

cirlo con una calidad distinta a tra-

vés de la molienda.

El secretario de Estado destacó que

la empresa tiene un plazo de 90

días para hacer la disposición de su

pasivo ambiental. Esos 90 días ya

comenzaron a transcurrir, una vez

cumplidos el plazo se procederán

con acciones legales de otras ins-

tancias.

Raúl 

Tello

“Hubo humo blanco”, así

definió Luis Rueda la situación que

se logró en el Bloquismo, en el pro-

grama ‘Demasiada Información’, que

se emite por Radio Sarmiento, con

respecto a las elecciones que se

vendrán en el partido. “Nos pusimos

de acuerdo para tener una conduc-

ción todos juntos y que el Bloquismo

esté por encima de cada uno de no-

sotros”, amplió.

Del mismo modo, explicó que co-

menzarán a trabajar con cada comité

departamental con la unión que han

consensuado. Rueda detalló que la

lista será encabezada por él pero

con la unificación se sumarán otras

personas que se encolumnaron con

Caselles. “Todos los integrantes del

partido integraremos una sola lista y

acordamos en trabajar para fortalecer

el Bloquismo”, detalló.

“Entre los dirigentes hubo diferen-

tes miradas pero que se han ido

uniendo”, remarcó.

Consultado sobre el futuro de la dipu-

tada Graciela Caselles en el bloque,

Rueda indicó que continuará siendo

parte. “De aquí para adelante nos

vamos a manejar como partido.

Todo se tiene que dialogar y para

que no haya confusiones primero

se charlará en el partido”, aseguró.

“Hemos logrado el diálogo que tanto

le hacía falta al partido”, enfatizó.
Luis Rueda y Graciela Caselles
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reuniones familiares, el las confite-

rías, en las iglesias… pero los que

deciden son los legisladores.

-Tiene razón. ¿Y cómo votarán los

sanjuaninos?

-9 a 0…

-¿Cómo?

- Hace dos años, el rechazo público

de los seis diputados nacionales y

tres senadores sanjuaninos fue uná-

nime y votaron en contra.

-Alguno puede haber cambiado de

idea…

-Le aseguro que no habrá cambios.

Si quiere repasemos…

-A ver…

-Hay gente que siempre estuvo en

contra del aborto como José Luis

Gioja, Roberto Basualdo, Cristina

López, Graciela Caselles, Walberto

Debates para
pasar un verano
en casa

-A falta de una economía flore-

ciente buenos son los debates…

-¿Por qué lo dice?

-Porque siempre fue así. Cuando
un gobierno no puede dar solucio-
nes incentiva la discusión sobre
temas que dividen.

-Está hablando de la vacuna?

-La vacuna es un buen tema pero

hay otro aun mayor.

-¿A cual se refiere?

-A la ley del aborto.

-Ohhh… Imagino las chicas de pa-

ñuelito verde, las chicas de pa-

ñuelito celeste, los religiosos, los

ateos…

-Preparese porque este verano

con vacaciones en libertad condi-

cional, en algo hay que entrete-

nerse.

-No siga en ese tono porque ya

saldrá algún sector a criticarlo.

-Y otro a apoyarme. La eterna his-

toria.

Todos los 
sanjuaninos 
votarán no
-El pueblo delibera pero no vota…

-¿A qué viene eso?

-A que la gente discutirá en las

Chateando en

Allende. Marcelo Orrego, Eduardo

Caseres.

-Van siete.

-El senador Rubén Uñac sin duda

votará como el resto y la incógnita

puede ser Francisco Guevara pero

es un hombre disciplinado y no

deben esperarse sorpresas.

-¿Qué pasaría si el presidente le

pide al gobernador Uñac que con-

venza a un par de legisladores

para que apoyen el proyecto…?

-No se. Pero no creo que se lo

pida.

la pandemia

El trencito del Parque
Los sanjuaninos que contabilizamos muchos años, no sólo derramamos un

lagrimón cuando recordamos que nos quitaron los ferrorarriles. Tambien

extrañamos el trencito del parque que constituía una auténtica diversión

especialmente para los niños. Un día dejó de funcionar y como tantas otras

cosas, se lo llevó el tiempo.

Recordando
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“La Corte”, “el Consejo de la Ma-

gistratura”, “el sistema judicial”,

son temas que forman parte de

nuestra agenda. Hacer memoria o

conocer que nos dice la constitu-

ción o las normas reglamentarias

sobre ellos, nos pareció necesario,

y elegimos empezar por la desig-

nación de los jueces en la justicia

federal.

s    s    s

Para entrar en el tema recordamos

que en la Argentina coexisten el

sistema de justicia Federal

(creada por la constitución nacio-

nal y organizada por leyes del

Congreso) con el de cada provin-

cia, encontrándose perfectamente

determinados los asuntos que tra-

bajará cada una. También coexis-

ten diversas formas de

selección y designación de los

jueces que los integran.

s    s    s

En la justicia federal, del que nos

ocuparemos hoy, el proceso de

selección y designación de los

ministros de la Corte Suprema,

su máxima autoridad -conformada

por cinco miembros-, es distinto

al de los demás jueces. Estos

son designados por el presi-

dente del Republica quien pro-

pone un candidato ante el

Senado que deberá contar con los

dos tercios de sus miembros pre-

sentes en la sesión convocada a

este fin, para su aprobación.  La

normativa que reglamenta esta fa-

cultad establece ciertos criterios

para la selección del candidato

propuesto, entre ellos, circunstan-

cias relativas a diversidades de

género, especialidades profesiona-

les e integración federal, requisitos

atinentes a la integridad moral e ido-

neidad técnica y el compromiso con

la democracia y la defensa de los de-

rechos humanos que deben reunir

los postulantes. Todos los ciudada-

nos se encuentran facultados para

presentar observaciones respecto

de los candidatos, así como las or-

ganizaciones no gubernamentales,

las asociaciones profesionales, enti-

dades académicas y de derechos hu-

manos, y pueden ser expuestas en la

audiencia pública que se lleva a cabo

en el Senado luego de la propuesta.

Similar forma se prevé para la desig-

nación del Procurador General de la

Nación como para la Defensora Ge-

neral (leyes del Ministerio Publico

Fiscal y de la Defensa). 

s    s    s

La designación de los demás jue-

ces (jueces federales de primera

instancia y de Cámara) también es

facultad del presidente de la Nación

con acuerdo del Senado, pero con un

procedimiento distinto en tanto se

hace en base a una terna integrada

por candidatos seleccionados en

concurso público por el Consejo de

la Magistratura (órgano creado por

la reforma de la constitución en

1994 con la responsabilidad de se-

leccionar mediante concursos pú-

blicos los postulantes a jueces de

tribunales federales inferiores.

También tiene facultades discipli-

narias sobre ellos. En su integra-

ción se establece la participación

de representantes de la magistra-

tura, los abogados de la matricula,

del ejecutivo, del legislativo y de

ámbitos académicos).

s    s    s

La independencia del Poder Judi-

cial es uno de los principios bási-

cos sobre los cuales descansa la

república y el sistema democrático.

Para asegurarla no hay dudas de

la importancia que tiene la forma

que se adopte para seleccionar o

remover a los jueces. Poner la

vista en ello puede ser un buen

aporte.

HOY: SELECCIÓN Y DESIGNACIÓN 
DE JUECES EN LA JUSTICIA FEDERAL

LA COLUMNA Por Alejandra Domanico* 

(*) Abogada, delegada 

provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 

Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva

de Conciencia San Juan

EL SISTEMA JUDICIAL ARGENTINO 



En los últimos cuatro años, el Congreso
unicameral llevó adelante cuatro juicios
políticos a primeros mandatarios: dos
contra Kuczynski y dos contra Vizcarra,
ambos integrantes de la misma fórmula
presidencial que los llevó al poder. Tras
18 meses de haber asumido, Vizcarra di-
solvió el Congreso en septiembre de
2019, haciendo uso de una facultad que
le otorga la Constitución si el parlamento
le deniega la confianza a un gabinete por
segunda vez dentro de un mismo pe-
ríodo. En enero, se llevaron adelante los
comicios que permitieron conformar el
nuevo Parlamento que, tras un breve pe-
ríodo de respaldo, lo termina alejando de
su cargo.

s    s    s
Ahora bien, en la gestión de Vizcarra
mucho tuvo que ver hasta hace algunos
meses un sanjuanino: Maxi Aguiar.
El diario Perfil decía hace un año: Maxi
Aguiar, el ascendente estratega polí-

tico argentino del presidente Vizcarra

Integra el círculo íntimo del jefe de Es-

P
erú vive días de convulsión.
El presidente, Martín Vizca-
rra, fue destituido este lunes

por el Congreso acusado de recibir
sobornos cuando era gobernador.
Los legisladores determinaron su
“incapacidad moral permanente”
cinco meses antes de que finalice
su mandato.
Vizcarra había asumido en marzo
de 2018 en reemplazo de Pedro
Pablo Kuczynski, que renunció para
evitar ser destituido en el segundo
juicio político que le inició el Con-
greso en menos de tres meses. Sin
vicepresidente en ejercicio, ahora
deberá reemplazar al mandatario el
jefe del Parlamento, Manuel Merino,
hasta que se determine un nuevo
acto eleccionario.

s    s    s
Es la segunda vez que Vizcarra se
enfrenta a un proceso de destitu-
ción, pero en la anterior no se ha-
bían alcanzado los votos 87 votos
necesarios para avanzar en la deci-
sión. Merino deberá convocar “de
inmediato” a elecciones, según la
Constitución, que sin embargo no
precisa un plazo para ello.

s    s    s
La “incapacidad moral permanente”,
motivo por el cual fue destituido,
está establecida en la Constitución
de ese país, pero abre un amplio
abanico de posibilidades para de-
terminarla. 
La crisis política en Perú ocurre

cuando la pandemia de coronavi-

rus dejó un saldo de 922.333 con-

tagiados y 34.879 fallecidos en

ese país y la crisis económica

arrastrará al PBI a una caída de

12% este año, según proyeccio-

nes del Banco Mundial.

RECORRIENDO MENTIDEROS

tado peruano. Fue una de las pie-

zas claves en la disolución del

Congreso, que quería investigarlo.

El presidente de Perú, Martín Vizca-
rra, había estudiado al detalle cuál
sería su siguiente paso. Al disolver
esta semana el Congreso, controlado
por el fujimorismo, dio la estocada
final en una larga pulseada política,
que había comenzado con las elec-
ciones generales de 2016 y amena-
zaba con prolongarse eternamente.
La jugada contó con el planeamiento
de un estratega político argentino, al
que la oposición intentó caracterizar
como el “monje gris” del jefe de Es-
tado: Maximiliano Aguiar. 

s    s    s
Aguiar  llegó a Perú en 2016 para tra-
bajar en la campaña de la ex congre-
sista Mercedes Aráoz, pero luego se
incorporó a la carrera presidencial de
Pedro Pablo Kuczynski (PPK). Allí co-
noció y trabó amistad con Vizcarra,
por entonces jefe de campaña de
PPK y candidato a vicepresidente pri-
mero. 

s    s    s
Aguiar, ya de vuelta en San Juan
desde hace varios meses definió su
participación laboral en como “más
sociológico que marketinero”.

“Es un consultor político experto en
imagen. Identifica los objetivos del go-
bierno, delinea su modo de dirigirse a
la gente, su discurso, lo que hay que
decir, mide y pulsea la calle”, afirmó
Rafaella León, autora del libro Vizca-
rra. Retrato de un poder en construc-
ción. “Los opositores lo han tratado
de poner como el asesor en las som-
bras, casi como el Montesinos de Viz-
carra. Está muy lejos de eso”, agregó
la periodista, que entrevistó seis
veces al primer mandatario. 

TRAS LA DESTITUCIÓN DEL PRESIDENTE PERUANO

El sanjuanino que 

asesoraba a Vizcarra

Maxi Aguiar en una foto cuando ganó en

2016 el premio Mejor Consultor Político

del Año de  la Asociación Latinoameri-

cana de Consultores Políticos. 
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Julieta Anton tiene más de 80.000 
seguidores en Instagram

E
l “Club de Danza” ubicado en el

barrio porteño de Belgrano se

convirtió en un escenario dan-

tesco. Mientras Julieta Antón, de 26

años, una joven bailarina que trabaja

con Tini Stoessel y que participó del

programa ShowMatch, se encontraba
dando una clase fue atacada con un

cuchillo, junto a la dueña del lugar, por

uno de sus alumnos: Sebastián Da-

mián Villarreal, de 30 años, oriundo de

Berisso. Según trascendió, el agresor

estaba obsesionado con ella.

La joven bailarina sufrió cortes profun-

dos en el brazo, otro no tan profundo

en el cuero cabelludo y algunos cortes

más en el resto del cuerpo. Tras el ata-

que tuvo que ser trasladada al Hospital

Pirovano.

Por su parte, la dueña del lugar, Sofía

Bovino, de 36 años, al momento del

ataque intentó defenderla y también re-

sultó herida. Fue trasladada al mismo

centro de salud y fue operada.

En su perfil de Instagram, Antón tiene

más de 80.000 seguidores. Allí com-

parte a diario parte de sus rutinas de

baile y los proyectos para los que la

convocan. Trabaja en el staff perma-

nente de Tini Stoessel desde 2017,

cuando ingresó al show: Got Me Star-
ted Tour.

El hecho se produjo en “Club de

Danza”, donde Antón daba clases de

coreografía para principiantes. Ahí Vi-
llareal subió hasta el primer piso del
edificio donde se estaba desarro-
llando la clase y la atacó.

“Ya había tenido miedo de él, lo
había notado extraño”, afirmó la bai-
larina, en declaraciones al programa 

Los Ángeles de la Mañana, Canal 13.

TAMBIEN FUERON NOTICIAS

“Él había empezado a tomar cla-
ses desde zoom. Empezó hace
poquito, pero prefiero no hablar

mucho del tema. Simplemente
digo que él siempre llegaba a las
clases dos horas antes y ayer
pasó lo mismo”, completó mediante
una charla telefónica.

La bailarina advirtió que Villarreal tenía

actitudes extrañas durante el tiempo

que tomó clases, pero jamás lo había

percibido como una amenaza para su

vida. “Siempre lo había notado raro,

pero nunca me imaginé esto”.

La causa quedó en manos del fiscal

contravencional de la Ciudad de Bue-

nos Aires Miguel Kessler, quien en las
últimas horas cambió la carátula de la

imputación. Lo que en un principio se

trataba de un posible delito de lesiones

agravadas por violencia de género,

ahora se convirtió en tentativa de femi-

cidio reiterada.

Además, la Justicia analizará psicológi-

camente al atacante para constatar si

puede ser considerado como inimputa-

ble. Villarreal será examinado por un
equipo especializado del Tornú y un
cuerpo interdisciplinario del Ministe-
rio Público Fiscal porteño que eva-
luarán su estado psicológico para

comprobar si el joven, oriundo del ba-

rrio de Villa Argüello en Berisso, com-

prende lo que hizo. También se

intentará determinar si tiene la capaci-

dad de discernir el bien y el mal en sus

actos y si existe una patología psiquiá-

trica de base.

Por su lado, la defensa del acusado

también apeló a especialistas de salud

mental para indagar sobre el cuadro

del agresor.

OBSESIÓN 
CRIMINAL
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EL TREMENDO CASO DE UN HOMBRE 
OBSESIONADO POR UNA BAILARINA 

El atacante
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W
anda Nara dejó Italia y se
instaló en Francia con sus
hijos para acompañar

a Mauro Icardi en su carrera futbolís-
tica como parte del equipo del Paris
Saint Germain. La mediática descubrió
en París una nueva pasión: los caba-
llos. Por este motivo aprovecha para
practicar equitación y disfrutar del
campo con su familia

“Mi cuarentena, enamorada”, escri-
bió la hermana de Zaira Nara en su
cuenta oficial de Instagram junto a una
tierna imagen en la que aparece abra-
zada a un caballo. 

s    s    s
Muchos de sus seguidores la halaga-
ron por el look que eligió Wanda: un
mono ajustado al cuerpo, con cuello
redondo y mangas largas de Gucci,
una de las marcas preferidas a la
hora de vestirse. Esta exclusiva
prenda que forma parte de la colección
masculina cuesta alrededor de 2.800
dólares.

Wanda también disfruta de que sus
niñas puedan estar al aire libre, en
contacto con los caballos. “Cría hijos
cerca de la naturaleza y crecerán hijos
felices, sensibles y libres. Amo verlas
peinadas pero maś aun despeinadas
de aventuras , juegos y de correr
detraś de los animales”.

s    s    s
Recientemente, la familia celebró el
cumpleaños de Isabella, con una fiesta
temática de Princesas, rodeada de
amigos, pero lejos de sus seres queri-

TAMBIEN FUERON NOTICIAS

dos de la Argentina, debido a la pande-
mia. “Festejó sus 4 años casi sin en-
tender lo que vive el Mundo hoy en
día. Obviamente la familia y muchos
amigos no pudieron estar pero sabe-
mos que nos abrazan a la distancia en
este año tan difícil para todos”, escribió
Wanda, un tanto nostálgica.

Luego, la ex de Maxi López agregó:
“Gracias a los poquitos que pudimos
invitar a casa pero que hicieron que
Isabella y nosotros seamos muy felices
y pudiera tener su tan soñada torta de
princesa, gracias a mi familia de ami-
gos en París que queremos tanto, y
siempre me ayudan en todo”.

s    s    s
La mediática siempre logra llamar la
atención de los medios con sus publi-
caciones en Instagram. Para Hallo-
ween fue noticia en el diario The

Sun por el disfraz que eligió ponerse
en Noche de Brujas. “¿Dulce o truco?
Halloween en casa” y “En mi interior un
ángel”, escribió la empresaria junto a
las imágenes en las que tenía un traje
de cuero negro súper llamativo.

“Wanda Nara aturde con un traje de
cuero ajustado para Halloween e in-
siste en que es un ‘ángel por dentro’”,
tituló el diario británico The Sun y la
presentan como “la esposa de la estre-
lla del París Saint Germain, Mauro
Icardi”.

Entre sus dos posteos, la menor de las
Nara consiguió casi medio millón
de likes. Entre los comentarios, su
amiga Sol Estevanez escribió: “Tan
buena persona”. Mientras que su
mamá Nora Colosimo puso emojis de
bombas y su hermana Zaira manifestó:
“Opa lala, Gatúbela”.

WANDA 
NARA, 
VERSIÓN 
PARISINA



DEPORTES

De cara al juego del próximo jue-
ves ante Paraguay, por la ter-
cera fecha de las Eliminatorias

rumbo al Mundial de Qatar 2022, Lio-
nel Scaloni tiene decidido repetir la
base de la Selección Argentina que
jugó los primeros partidos ante Ecua-
dor y Bolivia. Sin embargo, tiene a va-
rios tocados, entre ellos al as de
espadas, Lionel Messi.
La Pulga arrastra una molestia en el
tobillo, que hizo que el pasado fin de
semana ante el Betis juegue sola-
mente 45 minutos. El propio Lío le ha-
bría pedido a Ronald Koeman jugar
solamente el segundo tiempo porque
quería llegar en condiciones para la
doble fecha de Eliminatorias. De todas
formas le alcanzó: metió dos goles y
dio una asistencia genial sin tocar la
pelota.

La idea de Lionel Messi es jugar los

dos partidos, pero todo dependerá de
su evolución en los próximos días y de
cómo termine el partido con los guara-
níes. Ayer, por lo pronto, pudo entre-
nar en el predio de Ezeiza con
normalidad.

Martínez Quarta, se

suma a la Selección

La buena noticia en las últimas horas
fue que Lucas Martínez Quarta llegará
mañana por la mañana al país y se
sumará de inmediato a las prácticas
en Ezeiza. El ex River, si arriba bien
en lo físico, es una fija para integrar la
zaga central junto a Nicolás Otamendi.
En caso de que no llegue, el principal
candidato a reemplazarlo es Walter
Kannemann.
Además, está en duda Nicolás Taglia-
fico, quien podría ser reemplazado por

Lisandro Martínez o Facundo Medina.
En tanto, en la mitad la duda pasa por
saber si estará Giovani Lo Celso, muy
considerado por el DT, o Exequiel Pa-
lacios, de gran rendimiento en el juego
contra Bolivia en La Paz. Además, hay
que ver si se le hace un lugar a Ángel
Di María, quien vuelve tras su partici-
pación en la Copa América de Brasil.
El hombre del PSG podría llegar a
meterse en reemplazo de Lucas
Ocampos.

El probable equipo de Argentina

Franco Armani; Gonzalo Montiel,
Lucas Martínez Quarta, Nicolás Ota-
mendi, Nicolás Tagliafico o L.Martínez
o Medina; Rodrigo De Paul, Leandro
Paredes, Palacios o Lo Celso; Lionel
Messi, Lautaro Martínez y Ocampos o
Di María.

UNA SANJUANINA CONCENTRARÁ CON LA 

SELECCIÓN ARGENTINA DE VÓLEY FEMENINO

Guadalupe Martín viajó a Bue-
nos Aires para comenzar a
entrenar con el combinado

nacional juvenil. La jugadora de
River en la Liga Argentina formará
parte de la concentración con la al-
biceleste que se realizará desde el
10 al 28 de noviembre en la locali-
dad de Las Parejas, Santa Fe.

La voleibolista sanjuanina jugó el
mundial el año pasado en Egipto
con “Las Panteritas”, y ahora se
prepara para afrontar el sudameri-
cano y la nueva cita mundialista el
año entrante. Luego de entrenar en
el escenario santafesino, realizará
una nueva concentración del 7 al
22 de diciembre, posiblemente en
Buenos Aires.

Si bien no está confirmada la fecha y
el lugar donde se desarrollará el mun-
dial el año próximo, el seleccionado
juvenil U20 empezará a prepararse fí-
sicamente y deportivamente para en-
carar este torneo.Argentina fue
subcampeón sudamericano en Perú,

y la jugadora sanjuanina estuvo pre-
sente en ese plantel, siendo además
la más pequeña. La jugadora surgida
en las inferiores de la Universidad
Nacional de San Juan sabe que la
mayor está cerca y trabaja para lo-
grar ese cometido.

sss

sss

ARGENTINA REPETIRÁ 
LA MISMA BASE MAÑANA 
CONTRA PARAGUAY 
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Messi, entre algodones para jugar contra Paraguay y Perú
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CUMPLEAÑOS
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►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Raúl Ignacio Alonso:

abogado

Silvina Martínez: artista

plástica

Juan Domingo Bravo:

empresario, dirigente po-

lítico

Susana Quiroga Yanzi:

psicopedagoga

José España: reportero

gráfico y camarógrafo

Rolando Francisco

Chiffel: periodista

Luis Alberto Amín: li-

cenciado en Ciencias de

la Comunicación

Fernando Palacio

Gabriela Lutorto

Mario B. Battías Livina:

ingeniero

Roxana Beatriz Bonilla

Jaime Ramón Trías: in-

geniero

Florencio Eugenio Cas-

tro: médico

Liliana Raquel López

Landa: profesora

Ana Eugenia Sanna

Díaz

Hugo Lanteri: abogado

Lorena Valdez

Magdalena Amalia Zá-

rate Sánchez

Mirta Días de Flores

Federico Pablo Pereyra

Horacio Martín Lara

Alicia Rosa Feldman

Emilia Cusnir

Franco López

Silvina Martínez

Susana Quiroga Yanzi

Gabriela Lutorto

Raúl Alonso

Fernando Palacio

Rolando ChiffelLuis Amín

Juan Domingo Bravo

José España

https://sanjuanalmundo.com/multimedia.php?m=videos&categoria%5B%5D=249


PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Algo nublado
y poco cambio de

la temperatura
Poca nubosidad, con vientos

moderados del sector Este.

MÁXIMA

33°

15°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: Motherland: Fort Salem 
Género: Ciencia ficción
Origen: EE.UU. | 2020
Duración: 10 capítulos de 45 min.
Dirección: Eliot Laurence
Reparto: Taylor Hickson, Ashley Nicole
Williams, Amalia Holm Bjelke, Annie
Jacob, Kai Bradbury, Tony Giroux, Guil-
herme Babilônia, Linda Ko, Jill Morrison,
Jessica Sutton, Lorraine Colond, Miranda
Edwards

Todavía no está muy claro si la extraña
premisa de Motherland: Fort Salem, sea
la respuesta inmediata a la fallida Craft
Legacy o una nueva reinvención al mito
de las brujas.
Pero lo cierto es que cuando tres hechi-
ceras son entrenadas para luchar como
el terrorismo usando sus capacidades y
talentos sobrenaturales, el frágil equili-
brio entre el mundo real y el paranormal
se romperá de manera irremediable. 
Se estrena el próximo 20 de noviem-
bre por Amazon Prime Video,Estreno: 20 de noviembre
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Madre Patria: 
Fuerte Salem

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Marta Nélida Herrera

Elizabet Inocencia Quiroga

Aída Nélida Brizuela

Daniel Alfredo Zárate

Edelmira Silvestre Agüero

Celia Luciana Pérez

Laura Eda Leveque

Juan Carlos Palacio

(Juanca)

Amanda Carmona

Víctor Manuel Herrera

Carmen Ruiz

Argentina Chacoma Vda. de

Zárate

Ramón Alfredo Rojas

Diego Ernesto Trigo



Un poco de humor

-Amor, cada vez que hablas,
me acuerdo de una ciudad de
EEUU. 
-Ay, amor, ¿Los Ángeles? 
-No, Kansas.

-Oye, que bien huele tu casa?
-Claro, es colonial

- Oye, estoy en un apuro de di-
nero, ¿me prestas $5.000?.
- Lo siento, no llevo nada de
dinero encima.
- ¿Y en casa?.
- Todos bien, gracias.

- ¿Alguien ha perdido un fajo
de dinero con un elastiquín?.
- Sí, yo.
- Pues tengo el elastiquín.

Era una familia tan numerosa
que cuando el padre entraba
por la puerta, los hijos escon-
dían a la mamá...

—¿Nivel de ruso?
—Excelentovsky.
—No sabe nada, ¿verdad?
—Exactovsky.
—¡LÁRGUESE DE AQUÍ!
—Andá a la mierdovsky...

¿Cuál es el colmo de un loro?
- Tener una esposa cotorra.

- Doctor, cada noche tengo el
mismo sueño: empujo una
puerta con una palabra es-
crita encima. Empujo, em-
pujo y empujo, pero nunca
consigo abrirla.
- ¿Y qué hay escrito en la
puerta?.
- "Tirar".

- Homicidios, ¿qué tenemos?
- Un varón muerto reposa
sobre el sofá.
- Yace.
- ¿Entonces para qué pre-
guntas?

- ¡Papá, Papá, llévame al circo!
- No hijo, quién quiera verte
que venga a casa.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

La embarazada

1

2

3
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El burro
Esto era un médico que
acababa de terminar la ca-
rrera, y llega a un pueblo a
prestar sus servicios.
Cuando llega se da cuenta
de que era un pueblito de
sólo hombres. Pasaban los
dias y el médico no había
tenido sexo con nadie y ya
lo necesitaba, así que de-
cide preguntarle a uno de
sus pacientes qué hacían
cuando tenian ganas de
tener relaciones. Entonces
el paciente le dijo que los
fines de semana se iban al
rio…
Llega el fin de semana y de-
cidió el médico ir al rio y
cuando llega ve que están
todos los del pueblo forma-
dos, y cuando ven al médico
que llega pues todos le
ceden su lugar ya que era el
médico del pueblo y así fue
hasta que llegó al principio
de la fila, vio que había un
burro y el médico pues ya
que le habían dado el paso
le dio pena decirles que no y
va y agarra al burro y em-
pieza a darle... Pasados
unos 15 minutos se acerca
un hombre y le dice que si le
faltaba mucho, a lo que el
médico responde:
- Pues lo que tenga que
durar...
Y le dice de nuevo el hom-
bre:
- Es que nos tiene ocupado
al burro que usamos para
cruzar el rio porque ahí
estan las mujeres...

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=132445
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